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GOUNOD, Charles (1818-1893)

Orphelin à cinq ans d’un père artiste peintre, Charles Gounod fut élevé par 
sa mère, qui l’initia à la musique avant de le confier au célèbre Antonin 
Reicha. Après avoir poursuivi des études classiques, couronnées par un 
baccalauréat de philosophie, il entra au Conservatoire en 1836 pour y suivre 
l’enseignement d’Halévy (contrepoint), Lesueur et Paer (composition), 
jusqu’à l’obtention d’un premier prix de Rome en 1839. S’il envisagea un 
temps d’entrer dans les ordres, témoignant d’une réelle dévotion dont 
naîtra un imposant corpus religieux, sa passion pour le théâtre l’emporta 
finalement. Sa première tentative, Sapho (1851), ne fut certes qu’un demi-
succès, mais elle lui permit de recevoir, l’année suivante, la commande 
d’une musique de scène pour la Comédie-Française : Ulysse. Suivront 
bientôt La Nonne sanglante (1855), Le Médecin malgré lui (1858) et surtout 
Faust (1859), chef-d’œuvre incontesté de l’art français. Aucun de ses autres 
ouvrages, hormis peut-être Roméo et Juliette (1867), n’égalera par la suite le 
succès et la postérité de cet opéra inspiré du drame goethéen. Se 
succéderont néanmoins, avec des fortunes diverses, La Colombe et Philémon 
et Baucis (1860), La Reine de Saba (1862), Mireille (1864), Cinq-Mars (1877), 
Polyeucte (1878) et Le Tribut de Zamora (1881). Célébré comme une 
authentique gloire nationale, élu à l’Institut en 1866, Gounod marqua son 
époque de sa sensibilité particulière et de son impressionnant catalogue, 
largement dominé par la voix, malgré d’importantes incursions dans le 
domaine orchestral et dans la musique de chambre.

Charles Gounod, the son of a painter, was left fatherless at the age of five 
and was brought up by his mother, from whom he received his early musical 
education, before studying with the famous Anton Reicha. After classical 
studies and a baccalauréat in philosophy, he entered the Paris Conservatoire 
in 1836 to study with Halévy (counterpoint), Lesueur and Paer (composition). 
He was awarded the Grand Prix de Rome in 1839. For a time he considered 
entering the priesthood, and his great devoutness gave rise to an impressive 
corpus of religious works. His passion for the theatre finally prevailed, 
however. His first opera, Sapho (1851), was not an outright success, but it 
brought him a commission the following year from the Comédie-Française: 
to compose the incidental music for Ulysse. After that he wrote La Nonne 
sanglante (1855), Le Médecin malgré lui (1858) and, of course, that 
undoubted masterpiece of French art, Faust (1859). None of his other works, 
except perhaps Roméo et Juliette (1867), was to equal the success and fame 
of that opera inspired by Goethe’s play. But he went on to compose La 
Colombe and Philémon et Baucis (1860), La Reine de Saba (1862), Mireille 
(1864), Cinq-Mars (1877), Polyeucte (1878) and Le Tribut de Zamora (1881). 
Celebrated as a national treasure, elected to the Institut de France in 1866, 
Gounod left his mark on his time through his particular brand of sensitivity 
and his impressive catalogue of works, largely dominated by vocal 
compositions, despite major incursions into the fields of orchestral and 
chamber music.



Kyrie (SSATB).... ..............

Gloria (SSATB)... ..... ..... 12
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Note de l'éditeur :
la seule source connue de la Vokalmesse ou Messe vocale en ut mineur de Charles Gounod est 
conservée au sein de la Bibliothèque nationale d'Autriche à Vienne.  Il s'agit d'une copie réalisée par 
une personne inconnue ; l'autographe – s'il existe encore – n'est pas localisé. Par souci de permettre 
la diffusion plus large possible de cette œuvre inédite, nous avons choisi dans la présente édition de 
conserver et d'unifier les nuances et indications diverses présentes dans le manuscrit, même si 
certaines d'entre elles ont été manifestement rajoutées par une seconde main, sans doute à 
l'occasion d'une exécution de la messe.
À des fins de répétitions, une réduction du chœur pour orgue ou piano ad libitum est également 
proposée en petites notes.
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Altos

Ténors

Basses

Orgue ou Piano
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gna- re- - me lau da- re- te vir go- sa cra- ta-

ff

Adagio

C

C

C

C

C

C

C

&

Choral

tutti
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B.
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S. 1

S. 2

A.

T. 

B.

Org.

Lau

f

da- mus- te lau da- mus- - te be ne- -
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gna- re- - - - me
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S. 1

S. 2

A.

T. 

B.

Org.

mus- - - te prop

pp

ter- ma gnam-

49

ta gra

pp

ti- as- a gi- mus- ti bi- prop ter- ma -

ca mus- - - te gra

pp

ti- as- a gi- mus- ti bi-

glo ri- fi- ca- mus- te gra
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ti- as- a - gi mus- ti bi- prop ter-
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glo ri- am- tu am- do mi- ne- De us- rex cœ les- tis- De us-
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S. 2
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Org.
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A. 2
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T. 2
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